



# Para la 4T, concretar el *plan C* es necesario: Sheinbaum

JORGE A. PÉREZ ALFONSO  
CORRESPONSAL  
OAXACA, OAX.

Para la continuidad de la cuarta transformación es necesario concretar el *plan C*, porque “queremos que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sean elegidos por el pueblo de México y para que eso ocurra tenemos que cambiar la Constitución”, expresó la coordinadora nacional para la Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum.

Ante cientos de asistentes que llenaron ayer el auditorio Guelaguetza de la ciudad de Oaxaca, donde sostuvo una reunión con militantes y simpatizantes, recalcó que para lograr el *plan C*, es necesario ganar no sólo la Presidencia de la República en 2024, sino también la mayoría calificada en el Senado y en la Cámara de Diputados, así como “todas las presidencias municipales” y las gubernaturas que se definirán.

Por la mañana, en redes sociales, señaló que son “absolutamente falsas” las acusaciones que han circulado en las que se asegura que plagió parte de sus tesis de licenciatura. “Quien inventó lo del plagio, claramente no tiene ni la menor idea de lo que es el trabajo académico”, agregó.

La morenista encabezó la firma

del Acuerdo de Unidad por la Transformación en Oaxaca, acto al que acudieron artistas plásticos, autoridades municipales, empresarios y políticos.

Luego de que durante la presentación de los firmantes fue abucheado el ex priísta Eviel Pérez Magaña, Sheinbaum indicó en su mensaje que “nosotros luchamos desde hace años y abrimos el movimiento cuando había que abrirlo, pero eso no significa traicionar nuestros principios, nunca, porque si los traicionamos, nos abandona el pueblo de México”.

Y mientras sostenía en alto el bastón de mando que le otorgaron minutos antes, reafirmó: “No voy a traicionar”.

## Tesis original

Antes de arribar a la capital oaxaqueña, la ex jefa de Gobierno capitalina expuso que en redes sociales le han atribuido un supuesto plagio por retomar el trabajo de los investigadores Lepeliere y Christiaens; no obstante, aclaró que en su tesis, titulada *Estudio termodinámico de una estufa doméstica de leña para uso rural*, se cita, incluso desde el inicio del documento, que dicho método fue elaborado por ambos investigadores.

La originalidad de sus tesis “ra-

dica justamente en usar ésta y otras ecuaciones para hacer el análisis termodinámico de una estufa de leña que desarrollamos como estudiantes de física en la comunidad rural de Cheranástico, en la meseta purépecha en Michoacán, donde trabajé por varios años mientras estudiaba”, añadió.

Sheinbaum subrayó que en su tesis usó las fórmulas propuestas por los investigadores porque son los principios básicos de conservación de la masa y energía, pero las estadísticas del ahorro de leña y el uso de tres piedras en este tipo de estufas son “datos únicos”, que obtuvo gracias a que “todos los días personalmente visitaba diferentes viviendas” para hacer las mediciones.

Durante la firma del acuerdo fueron abucheados ex priístas que ostentaron cargos durante la administración federal de Enrique Peña Nieto (2012-2018): Eviel Pérez Magaña, quien fuera secretario de Desarrollo Social, y Mariana Benítez, ex subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales de la extinta Procuraduría General de la República. Sin embargo, Sheinbaum Pardo llamó a los asistentes hasta en dos ocasiones, pues por la silbatina no la dejaban ofrecer su discurso: “¿Me van a escuchar o no? ¿Me van a escuchar? ¿Verdad que sí?”.



PERIÓDICO

**LaJornada**

13

FECHA

25/09/2023

SECCIÓN

LEGISLATIVO



▲ En la capital oaxaqueña, la morenista encabezó ayer la firma del Acuerdo de Unidad por la Transformación en Oaxaca. Foto *La Jornada*